

Présents :

Enseignantes : Mmes Mazarguil, Meynier, Borne, Lelaurin, Bonjean, Falcon, Delmas, Niang, Gaertner

Parents : Mmes Saive, Cros, Colinneau, Azzoug, Demougin, Mr Romier Bouzon

Mairie : Mmes Boidin, Baron et Mr Pelloux-Prayer,

DDEN : Mme Griset

Excusées :

Début de séance : 18h00

1) Effectifs

Début d'année : 193 élèves

2 nouveaux élèves : 1 CE1, 1 CM2

1 enfant a changé d'école : 1 CE2 parti en mars

CP : **23** CP/CE1 : **25** (14+11) CE1/CE2 : **25** (19+6) CE2 : **25**
CE2/CM1 : **24** (9+15) CM1/CM2 A : **24** (13+11) CM1/CM2 : **25** (13+12) CM2 : **23**

A ce jour : **194** élèves

46 CM2 vont partir au collège et 29 GS devraient arriver l'année prochaine.

Prévisions d'effectifs pour l'année prochaine : 177 élèves (-17 élèves)

2) Bilan des projets et actions

◆ **Education à la vie affective et relationnelle :**

La FCPE a organisé une conférence sur le thème de la vie affective et relationnelle, du consentement et des écrans le 11/02/25. De nombreux parents (élémentaire et maternelle) y ont participé.

Certains parents se sont inquiétés. Ils ont imaginé qu'il s'était passé des incidents graves à l'école.

Ils s'interrogeaient sur la manière dont les enseignants abordaient la sexualité en classe.

Les nouveaux programmes sont sortis en février. Pour le premier degré, on n'aborde que la vie affective et relationnelle.

Vidéoprojection de « un projet ambitieux » d'Eduscol pour préciser les objectifs de ce projet.

En fait, on fait bien plus de 3 séances par an. On en parle tout au long de l'année en parallèle avec d'autres disciplines (les sciences, l'EMC...).

◆ **Projets réalisés :**

* **Evaluation d'école** : l'évaluation a eu lieu le 27/01/25. Les 3 examinateurs ont échangé avec l'équipe enseignante le midi, avec le personnel de mairie, les AESH, les élèves délégués et les parents l'après-midi. Tout s'est bien déroulé. L'inspectrice a convié les 3 autres écoles faisant partie du regroupement le

25 mars afin d'établir le pré-rapport. A partir de ces observations, nous allons déterminer les directions de notre futur nouveau projet d'école. Nous nous sommes déjà réunies avec l'équipe pédagogique de la maternelle pour établir des projets communs pour la liaison GS-CP

- ateliers lecture : les élèves de CP vont lire des albums aux GS
- ateliers jeux mathématiques
- visite de l'école pour les GS sur 2 après-midis

*** Boules lyonnaises :**

Les classes de CE2, CE2/CM1, CM1/CM2 A et B se sont rendues au boulodrome pour un cycle de 3 séances en janvier et février. Les élèves se sont entraînés pendant 2 séances et une petite compétition a été organisée lors de la 3ème séance. Les 3 meilleurs garçons et les 3 meilleures filles ont été récompensés (coupe et médaille).

Les classes de CE1/CE2 et CM2 iront 3 jeudis matins du 27 mars au 10 avril.

*** Spectacles Communauté de Communes :**

Toutes les classes ont ou vont assister à un spectacle.

Petit rappel : les cars sont réglés par la com-com et l'école règle le spectacle, soit 110 € par classe.

* **Sirctom** : interventions pour les classes de CP et CP/CE1 : 1ère séance le 30 janvier sur le tri des déchets et la 2ème le 4/06/24.

* **Cinéma** : Visionnage de 2 films sur 3 au cinéma de St Vallier pour les 4 classes de CE1/CE2, CM1/CM2 A et B et CM2 (dispositif Ecole et cinéma)

* **Prévention de la scoliose** pour tous les CM1. Un kiné est intervenu en classe puis il a examiné les élèves par groupe de 3 avec l'accord des parents.

◆ **Projets en cours :**

* **Médiathèque** : Chaque classe s'y rend 1 fois par mois.

* **Les conseils des enfants** : De nombreuses classes organisent des temps de « vie de classe ». La démarche peut différer d'une classe à l'autre. Mais l'objectif est le même : identifier, analyser, solutionner certaines situations qui peuvent poser problèmes en classe. On met en avant également les réussites de la classe. Ainsi, les élèves peuvent s'exprimer sur 3 domaines : je félicite, je critique, je propose. Les délégués de classe et l'enseignante organise ensuite un débat.

La directrice prévoit de faire des conseils des enfants : regrouper les 2 délégués de chaque classe pour examiner et prendre des décisions sur les différentes propositions des enfants.

Des idées ont déjà émergé dans certaines classes, validées par d'autres.

- le tableau de l'amitié : les élèves se portent volontaires et s'engagent à aller jouer avec les enfants qui sont seuls aux récréations.
- le banc de l'amitié : suite à la lecture d'un album, les élèves ont décidé de nommer un banc de la cour « le banc de l'amitié » Il s'agit du banc vert près du bac à sable. Les élèves seuls peuvent s'asseoir sur le banc pour signaler aux autres qu'ils aimeraient bien jouer avec quelqu'un.

Ces conseils permettront de prendre des décisions communes pour toutes les classes de l'école.

* **Projet « Théâtre »** : Les classes de CP et CP/CE1 se sont inscrites au dispositif « Les monstrueuses rencontres ». Le thème est « Tempête ». Une professionnelle est déjà intervenue 6 séances d'une heure dans chaque classe. Chaque classe a écrit sa pièce de théâtre. Le spectacle aura lieu le 20 mai à l'Espace des collines à St Donat. Les parents sont les bienvenus.

* **Projet balade contée** :

La classe de CM2 est inscrite dans le projet du CTEAC « Les petits contes de Ferdinand ». Les élèves sont rendus au Palais Idéal du Facteur Cheval pour une visite à 2 voix : une guide conférencière et une conteuse, Géraldine Maurin. Ils bénéficient de 4 séances d'1h30 en classe avec la conteuse pour travailler l'oralité, le théâtre d'improvisation, la créativité, l'écriture orale, la corporalité... Les élèves assisteront à un spectacle de Géraldine Maurin à Epinouze. Ce projet se terminera par une représentation le 15 avril à 18h00 à Hauterives au Palais Idéal, devant les parents.

◆ Projets à venir :

* **Festival du livre** la semaine du 31 mars au 4 avril. L'école va recevoir de nombreux livres qui seront exposés dans la salle informatique. Les enfants et les parents pourront venir les consulter sur différents créneaux horaires. Ils pourront effectuer des commandes en ligne ou sur place. L'école recevra en cadeau des livres (20 % des commandes).

* **Association « Don du sang »** : intervention pour les 4 classes de Cycle 3 : 12 mai et 12 juin.

* **Classe découverte** à la Bourboule pour les CE2 et CE2/CM1 du 19 au 23/05.

* **Piscine** : 1 cycle de 7 séances pour les 2 classes de CP et CP/CE1.

Les 2 classes iront à la piscine tous les vendredis matins du 9/05/25 au 27/06/25.

* **Sorties pêche** : elles seront reconduites cette année pour les 3 classes de CM1/CM2 et CM2 les 17, 24 et 26 juin.

* **Initiation au golf** : Les membres du golf d'Albon interviendront à l'école pour faire découvrir ce sport aux élèves les 30 juin et 1^{er} juillet, le matin.

* D'autres **sorties** sont en préparation.

3) Travaux et équipements

Point sécurité :

L'exercice **PPMS attentat-intrusion** a eu lieu le 10 janvier.

Les élèves ont joué le jeu. Ils se sont cachés silencieusement sous les bureaux et ont fermé les portes à clef. Nous nous sommes rendus compte que la salle APL ne peut pas être verrouillée de l'intérieur.

Le forum n'est pas sécurisé, il n'y a pas de serrure sur les portes.

En ce qui concerne la cantine, il y a des serrures mais pas de clefs.

L'exercice **PPMS risques majeurs** aura lieu en avril.

Nous avons réalisé un **exercice incendie** le 18 mars : alarme et portes coupe-feu ont bien fonctionné. Les élèves sont tous sortis en 1min15. Le temps d'évacuation a été un peu plus long que d'habitude car une zone dans la cour a été condamnée. 3 classes ont dû la contourner pour se mettre en sécurité.

Point Travaux et équipements :

Nous remercions la mairie pour les travaux effectués :

- les tracés des 2 terrains de sport et les marelles
- les urinoirs des toilettes cycle 3
- le rajout de sable sur le terrain de foot

La municipalité envisage de rénover la cour de l'école car l'aspect est dégradé.

Il y a de grands espaces enherbés pas très faciles à entretenir. Pour l'instant, une zone est condamnée car du gazon a été semé. Il s'est posé la question de couper ou non les catalpas. En effet, les racines de ces arbres font de gros dégâts et déforment les allées et les zones pavées. Il est prévu de les goudronner à nouveau. De même, les pavés seront remis de niveau.

La mairie est en phase d'analyse, de réflexion pour mener à bien ce projet de végétalisation afin d'avoir une cour agréable et fonctionnelle.

Problèmes actuels :

Beaucoup de terre et de sable dans les classes à cause de zones de cour trop terreuses et du rajout de sable sur le terrain de foot. Il a été demandé aux élèves de ne plus entrer et sortir par les portes de classes donnant sur la cour mais par les grandes portes munies de paillason. L'état des classes s'est amélioré.

Le sol de la salle photocopieuse va être carrelé durant les vacances.

Il est également prévu que les dernières classes soient équipées de stores sur la partie haute des fenêtres. Il faudra veiller à ce qu'ils occultent bien la lumière car les ampoules de nos vidéo-projecteurs faiblissent. A certains moments de la journée, on ne voit plus rien au tableau.

Le devis pour une ampoule est de 186 €, soit 1488 € pour les 8 classes.

La municipalité va doter l'école d'un téléphone portable .

4) Remarques et questions diverses

Remarques des enseignants :

◆ Problèmes avec la cellule qui gère les remplaçants :

Les remplaçants sont toujours gérés au niveau du département.

Pour rappel : la cellule attend que toutes les demandes soient faites sur le département, puis elle gère les priorités. Donc nous sommes toujours prévenus trop tard de la venue ou pas d'un remplaçant.

Le congé de maternité de Mme Delmas s'est prolongé en congé maladie au mois de février. Son absence n'a pas pu être anticipée donc pas de remplaçant prévu pour 3 semaines. En effet, Mr Perrault devait effectuer un autre remplacement. Après discussion avec Mme l'Inspectrice, le maître est resté présent les lundis et mardis.

L'équipe enseignante remercie tous les parents qui se sont arrangés, souvent à la dernière minute, pour garder leurs enfants afin de ne pas surcharger les autres classes.

Remarques et questions des parents :

- ◆ Conférence sur le thème de la vie affective et relationnelle, du consentement et des écrans :
La FCPE s'excuse pour le petit souci de communication avec l'équipe pédagogique pour l'organisation de cette conférence.
Les parents ont apprécié cette réunion et l'ont trouvée très utile.
La FCPE souhaiterait organiser d'autres réunions sur différents thèmes (à voir avec les enseignants)
- ◆ Certains parents ont fait remonter des passages de véhicules de la mairie, circulant en marche arrière aux abords de l'école, pendant les horaires d'entrée. La mairie dit qu'il y a eu un changement de direction des services techniques. Les consignes vont être redites et respectées pour qu'il n'y ait pas de passage pendant le temps scolaire.
- ◆ La mairie informe qu'il y aura une recharge de matériaux pour l'allée qui mène à l'école.
- ◆ Cantine : Certains parents prétendent qu'il y aurait des injustices quant aux quantités servies, ou de la distribution des restes de nourriture. La directrice et Mme le Maire sont étonnées car elles ont assisté à la distribution et cela se passait de façon équitable. Les enfants sont resservis à la demande. Mme le Maire va vérifier tout cela avec les agents du service de restauration.

Séance levée à 19h00.